

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Caso Familiar: Un mes, 1'25 Ptas.; tri-
 mestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
 Caso de Familia: Trimestre, 4 pe-
 setas; semestre, 7'50; año, 14.
 Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 28.
 El pago será adelantado.

PRECIOS DE INGRESOS
 Anuncios en primera plana 1 pavo
 línea; anuncios oficiales en segun-
 da plana, 0'50; reclamos, 0'25; anun-
 cios en tercera plana, 0'15; anun-
 cios en cuarta plana, 0'17 línea sencilla.
 Esquelas mortuorias, según muestras.

La responsabilidad del periódico por los suscriptores de fuera de la
 capital, incide en quien lo contrata.

Diario Independiente • Dos ediciones
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36
 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

INFLUENCIA CRECIENTE

Es un hecho indiscutible la importancia social y el crecimiento continuo de la influencia del Papado durante los años de gobierno de León XIII. En ningún período de la Historia, la autoridad moral de la Santa Sede ha sido tan grande como en los tiempos presentes.

Todos los jefes de Estado mantienen relaciones regulares y cordiales con el Papa. León XIII trató como soberano con todos los Gobiernos; escribió cartas a los Emperadores, a los Reyes, a los presidentes de República y recibía sus contestaciones en autógrafos, impregnados de veneración y de respeto. En las contiendas internacionales, ¿no fué elegido varias veces como árbitro? Los jefes de las más grandes potencias, ¿no lo invocaban como un aliado necesario para continuar los avances de la revolución social, para mantener el orden interior de los Estados y la paz de las conciencias?

León XIII consiguió conquistar las homenajes universales de las altas esferas oficiales, reanudando relaciones amistosas, incluso con los Gobiernos que se habían apartado de la Santa Sede en los últimos años del reinado de su predecesor. Pero al mismo tiempo ganaba el corazón de los pueblos, como lo testifica el entusiasmo indescriptible de las manifestaciones de que fué objeto. Peregrinaciones compuestas de todas las clases de la sociedad, incluso de obreros, llegaban continuamente al Vaticano, y de Italia, ya del mundo entero, a fin de aclamar en Roma al venerable anciano. En los días de las grandes fiestas de su jubileo episcopal, con ocasión de las numerosas canonizaciones que hizo en el primer tiempo de la Cristiandad, el vicario de Jesucristo fué objeto de oraciones inmensas, de verdaderos triunfos.

Por sus palabras y por sus actos, León XIII supo mantener de tal modo la grandeza de la Majestad pontificia, que conquistó admiradores hasta en las filas de aquellos cristianos que se habían mostrado hasta entonces indiferente o hostiles. La pérdida de sus estados y de su poder temporal no le impidió al Papado el crecer en prestigio y en autoridad real. La razón de tal crecimiento de influencia residió principalmente en la persona de León XIII. El temple de su alma, su arte de gobierno el carácter esencialmente social que imprimió a su acción en el seno del mundo moderno, le valieron esa aureola inmortal.

Inteligencia vasta y penetrante; espíritu delicado, que adivinaba las sutilezas de la política mundana, evitando sus peligros; alma equilibrada, corazón recto, voluntad fuerte al par que dócil, León XIII probó que poseía, por encima de todo, aquellas cualidades de perseverancia y paciencia en la consecución de un fin, que dan en definitiva, la victoria en toda clase de empresas, y mucho más en las religiosas y morales.

Si la política eclesiástica de León XIII, fué fielmente secundada por sus ministros, y en particular por su secretario de Estado el cardenal Rampolla, se juzga imparcialmente, se considera a la luz de su programa de paz y reconciliación, se verá cómo no hay en su reinado las dudas y vacilaciones que se le atribuyeron, diciendo que el Santo Padre había empleado *dos pesos y dos medidas*, según los Gobiernos con los que trataba. No; su único interés fué el interés de la Iglesia, el obtener de toda clase de aconte-

cimientos, aun los más adversos, el mayor provecho posible para la religión.—X.

ADMINISTRACION FORAL

ACUERDO GENERAL

Se acuerda ordenar a todos los Ayuntamientos de Navarra, que cumplan con oportunidad la obligación que tienen de remitir antes del primero de Noviembre de cada año, el padrón industrial, según lo dispuesto en el art. 33 del reglamento, previniéndoles que a los que no lo cumplan, se les exigirá el triple de la contribución de la riqueza no declarada, con arreglo a lo acordado por esta superioridad en 19 de Junio último, sin perjuicio de la responsabilidad personal que esa precedente exigió a los individuos de Ayuntamiento y Junta de Oastastro como particulares.

Han sido autorizados:
 El Ayuntamiento de Sada para vender una parcela de terreno que desea adquirir don Julian de Castillo; el de Echarri-aranz para sustituir las obras de un camino carretil; el concejo de Urdaniz para tomar a préstamo 1.000 pesetas con objeto de refundir dos campanas de la iglesia parroquial.

Han sido aprobadas las cuentas de gastos ocasionados en el derribo de la Peña de Andosilla, los cuales ascienden y 7.842'80 pesetas. De esta cantidad ha satisfecho el Ayuntamiento 4.900 y la Diputación 2.000. El resto será abonado a dicho municipio de fondos provinciales.

Por carecer de derecho a lo que solicitaba, ha sido desestimada la instancia promovida por don José María Arregui, de Villafraña.

Se ha ordenado al alcalde de Biztegal que exija a don José Tabar la indemnización correspondiente por corta abusiva de leñas.

Ha sido revocado el acuerdo del Ayuntamiento de Puente la Reina respecto al nombramiento de vocales de la Junta de Abastos, debiendo, por lo tanto, seguir en sus puestos los vocales dimisionarios.

La Diputación piensa proceder por la vía de apremio contra los Ayuntamientos de Allo, Muruzabal, Beira, Montegudo, Cintruénigo, El Buso, Mérida, Miranla, Andosilla, Talebras, Uterga y Tadelá, a fin de realizar las cantidades que adeudan.

Accediendo a los deseos expresados por el arrendatario de la carnicería de Mañeru, D. Miguel Arbeloa, se ha declarado que el municipio por haber pastado una vaca en las yerbas contiguas a las del arriendo.

Han sido ascendidos a peones camineros, Bonifacio Egiés, José Amostegui y Saturnino Lanza, que eran de entrada.

De Lerin

Triste, muy triste es el acontecimiento que sucede en esta villa.
 El día 18 de este mes y hora de la una y minutos de la tarde ha dejado de existir nuestro celoso y virtuosísimo Parroco D. Bartolomé Gofii, cuyo nombre no se borrará de nuestros corazones, pues ha quedado esculpido en ellos con caracteres indelebles.

Y cómo no, si sus virtudes y sus hechos han dado testimonio del interés que hacía sus hijos tenía por la salvación de sus almas?
 Aunque muy quebrantada su salud en su temprana edad, no ha omitido funciones ni de predicar a su pueblo extensamente ni ninguna clase de trabajo: en el púlpito siempre se quedaba con hambre, por decirlo así de hablar a sus feligreses y siempre dejaba hilación por no cansar al pueblo, que por dicha le oía con gusto, pues con sus maneras finas y delicados momentos, mirada expresiva y cariñosa palabra, embalsamaba a cuantos le oían y jamás se hacía presado: saliendo los circunstancias de la iglesia impregnados en las ricas razones que aducía.

En el confesionario, siempre dispuesto a escuchar al penitente a cualquier hora, acogido los con el cariño habitual en él.

Amante con los niños (sus amigos) pues cual San Vicente de Paul siempre se le veía rodeado de ellos: compasivo con los enfermos y limosnero con ellos y a los pobres inclinandoles la paciencia y casi queriendo compartir con ellos sus sufrimientos y trabajos.

Muchos cargos pesaban sobre tan virtuoso sacerdote, y todos los ha sobrellevado recta y justamente.

sieron al corriente de todo, exclamó con terror:

—¡Ah! ¡Con razón sospechaba yo que ese hombre era uno de los asesinos del médico de Bunoy!

—Si, y la acusación será terrible—dijo René.—La prescripción no existe para los nuevos crímenes cometidos por instigación de Federico Bérard y de mistress Dick Thorn.

—La casualidad ó mejor dicho, la Providencia, ha puesto en mi camino una loca cuyas palabras incoherentes me parece que encierran muchas revelaciones.

—Una loca...—repitió Berta.—¿Es quizá la mujer que vi en la plaza Real la noche en que fui a casa de René?

—La misma.

—¿Ester Derieux?—preguntó el mecánico.

—Ester Derieux, sí: espero que, gracias a mí, ya no está loca.

—¿Crees que haya representado algun papel en el misterioso asunto del puente de Neully?

—Sí, un papel de víctima.... La prudencia me ha hecho no interrogarla hasta ahora; pero se acerca el momento en que Ester Derieux me descubra su pasado.

—Lo importante es que Federico Bérard no se escape!—murmuró Berta; ¡si desapareciera!...

—¿Cómo ha de desaparecer ahora que se

El domingo 19 tuvo lugar su entierro a las tres y minutos de la tarde y apesar del tiempo tan ocupado, asistió a él casi todo el pueblo en masa; fué una manifestación de duelo en todo el pueblo.

Se le acompañó hasta el Cementerio y durante la carrera, que no es corta, no dejaron de llorar todos los que acompañaban a su cadáver: partiendo el alma por a sus amigos los niños y niñas como gemían al compás de la marcha fúnebre que tocaba la música.

—Llegados al cementerio y colocado el cadáver en un centro para que todos le contemplasen, su último amigo el Presbítero D. Ignacio Arbeloa dirigió ante el cadáver una plática al pueblo muy sentida alusiva al acto y que dejó emocionados a todos. Terminada esta, se depositó el cadáver en un nicho provisional quedando terminado el acto.

Descansa en paz nuestro vicario, mientras aquí dirigimos las oraciones por el eterno descanso de su alma.

R. I. P.

21 Julio.

Del extranjero

Huelgas

Buda Pesth.—Mil obreros de la compañía de ferrocarriles del Estado Austro-Húngaro, se han declarado en huelga.

Se teme que lleguen al propio 3.000 obreros de las minas de carbón.

Las autoridades han tomado precauciones.

Comunicaciones suspendidas

Londres.—Según se hace constar en una información que el *New-York Herald* ha recibido de Venezuela ha surgido un conflicto bastante serio entre las compañías de la América central y meridional y el Gobierno de Bogotá.

Las comunicaciones telegráficas de Buenaventura y el interior de Colombia han quedado interrumpidas desde el 15 de Julio hasta nueva orden.

Elogios a León XIII

París.—Toda la prensa de todas las naciones, dedica largas columnas a elogiar al Sumo Pontífice, cuya muerte lloran todos los católicos. El periódico radical-Socialista inglés *The Morning Leader*, dice:

«Sería muy difícil encontrar a León XIII un sucesor que nos como él la habilidad y la elevación de miras y la dignidad y el celo por su deber.»

De Cortes

De todo un poco

Se están ejecutando las pruebas del alumbrado eléctrico que nos suministra la fábrica de electricidad establecida en el próximo molino de Novillas. Anteriormente aquellas fueron satisfactorias tanto para el propietario de la fábrica, que lo es el capitalista e infatigable emprendedor de Monreal don Pedro Aldaz, y la casa instaladora de don Javier Pérez, de Zaragoza, como para los numerosos contratados con que cuentan.

Anoche a las once y media próximamente, por exceso de energía de la corriente, fundiéronse las piezas de plomo del transformador, dejándonos en completa oscuridad; avería que fué reparada sin tardanza.

Muy pronto, según dicen, podremos disfrutar definitivamente de los múltiples beneficios que la luz eléctrica proporciona.

El reputado relojero de Tadelá Sr. Anlet, ha instalado en la torre de la iglesia por cuenta del Ayuntamiento un nuevo reloj de repetición, con esfera transparente, que será iluminada con luz eléctrica. Dicho reloj, según personas inteligentes, está construido conforme a los últimos adelantos de la mecánica moderna; y como con éste son varios los relojes de torre colocados por el señor Anlet con éxito feliz, dadas además la pericia de dicho señor en todo cuanto a relojería se refiere y su formalidad en los contratos, hay que augurar buen resultado al instalado en esta villa.

Ha sido puesta al servicio del público la nueva carretera vecinal, recién terminada, cuya prolongación hasta la vecina villa de Bunuel no debe hacerse esperar muchos años, si, como hasta ahora, seguimos por el camino del progreso.

Antesayer se celebraron en esta parroquia solemnes funciones religiosas en honor de Nuestra Señora la Virgen del Camino, ocupando por primera vez la sagrada cátedra el digno coadjutor de esta parroquia é hijo de este pueblo don Cornelio Aróstegui. El joven predicador dió

imagina que ya no tiene nada que temer!

XX.

René Moulin y Estéban Loriot tenían razón al suponer que Federico Bérard se creía completamente seguro. Théfer abrigaba la misma confianza. Al día siguiente, el ex-inspector fué a la prefectura de policía, donde preguntó con astucia, sin llegar a averiguar nada que pudiera interesarlo. Continúsbane ocupando en la prefectura del asunto del fraire núm. 13, pero sin lograr descubrir nada del enigma.

Théfer fué a Batignolles a ver al Duque y le encontró alegre como nunca; parecía hasta más joven.

—¿Os esperaba...—dijo Jorge al policía.—¿Habeis ido a la prefectura?

—De allí vengo.

—Todo marcha perfectamente... Las más densas tinieblas rodean el asunto del fraire... Podemos estar completamente tranquilos.

—¿Y el otro asunto?

—¿El de Juan-Jués?

—Sí.

—No hay nada que temer... Viendo la puerta cerrada, los amigos del ladrón habrán regresado a *La Bola Negra*. Hasta dentro de algunos días no descubrirán su cadáver, y gracias a la carta, creerán que su muerte se debe a un suicidio.

—Yo también lo he creído así al principio, mas despues de haber reflexionado opino de muy distinta manera.

pruebas de hallarse dotado de excelentes condiciones oratorias, fué escuchado gratamente por numerosos fieles y, terminada la misa mayor, recibió en su casa muchas felicitaciones.

Según informes que tengo por muy verídicos, ha sido solicitada la mano de la bella y estable señorita Josefina Gaviria y Minuesa, primogénita de una principalísima familia de esta villa, para el joven Doctor en Filosofía y Letras y rico propietario de Mallón, don Jaime Ainsa.

La boda se celebrará en el próximo otoño. Que el tiempo corra veloz para los futuros esposos hasta que vean realizados sus proyectos de felicidad.

Puede darse por terminada la siega y nos hallamos en plena trilla, pudiendo calificarse la cosecha de buena en el monte y regular en la huerta.

Los sembrados de maíz, patatas, alubias y demás de causa del viento huracanado y frío que reinó a primeros de mes, presentan buen aspecto, y meliaron los plantados tardíos de remolacha.

El corresponsal.

21 Julio 1903.

LA "GACETA,"

La recibida ayer contiene las siguientes disposiciones:

CANCELERIA.—Fallecimiento de Su Santidad el Papa León XIII.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos admitiendo la dimisión que del cargo de presidente del Consejo de ministros ha presentado don Francisco Silvela y de Le Villenueza familia de esta villa, para el referido cargo a don Raimundo Fernandez Villaverde.

PRESIDENCIA.—Reales decretos admitiendo la dimisión que de sus cargos han presentado los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Guerra, Marina, Hacienda, Gobernación, Instrucción pública y Agricultura, y nombrando para dichos cargos a los señores que se expresa.

Otro disponiendo desempeño interinamente el cargo de ministro de la Guerra don Arsenio Linarez.

Otro suspendiendo las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Otro admitiendo a D. Eugenio Silvela la dimisión del cargo de subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros.

GOBERNACION.—Real decreto autorizando la compra de material para preparación de líneas telegráficas sin las formalidades de subasta.

Reales órdenes aprobando los pliegos de condiciones para las subastas de redes telefónicas en Gernona y desde Gijón a Pola de Siero.

Otra excitando al celo de las autoridades para el pronto cumplimiento de la instrucción general de Sanidad.

UNA REAL ORDEN

Para Pamplona

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* recibido ayer publica la real orden siguiente:

«Excmo. Sr.: En vista de lo manifestado por V. E. en su escrito fecha del 30 del mes próximo pasado, al cursar la instancia promovida por el alcalde presidente del Ayuntamiento de Pamplona, en súplica de autorización para rehabilitar unos lavaderos que existen abandonados a la salida de la puerta de Tejeris, primera zona polémica de la citada plaza, el Rey (q. D. g.), atendiendo al marcado carácter de utilidad pública que tiene la obra que se trata de llevar a cabo, ha tenido a bien acceder a lo solicitado, con las condiciones siguientes:

1.ª Las obras deberán ajustarse en un todo a la forma, dimensiones y disposición, en detalle y conjunto, que establece el plano presentado y a la inspección y vigilancia de la Comandancia de Ingenieros de la plaza.

2.ª No se considerará en modo alguno como precedente esta concesión para otras, ni se tomará como origen de ampliaciones ni de derechos derivados de ningún género.

3.ª Se dispondrá la entrada y salida de aguas en el lavadero de modo que no puedan ocasionar desperfecto ninguno a juicio de la expresada Comandancia.

4.ª Queda obligado el municipio de la plaza de referencia a demoler la obra, retirar los escombros y dejar el terreno completamente aplanado a la primera orden que reciba de la autoridad militar de la plaza y dentro del plazo perentorio que aquella designe; en la inteligencia, que de no verificarlo, se ejecutará por el ramo de Guerra y a costa de la citada corporación, sin que tenga derecho a reclamar indemnización de ninguna clase ni especie.

5.ª Las obras deberán empezar y termi-

—¿Por qué?

—¿De qué medios os servisteis para conseguir que Juan-Jués dejase los amigos con quienes se divertía y acudiese a su casa a la una de la madrugada?

—Le envié una carta urgente firmada con el nombre de René.

—Pues bien, si encuentran esa carta quedará probado que no ha habido tal suicidio.

El policía arrugó el entrecejo y murmuró:

—¡Demonio! se me olvidó decir que debíais apoderaros de ella despues de matar al bandido.

—Ya pensé en ello; pero no encontré nada en sus vestidos.

—La habría perdido en *La Bola Negra*.

—¿No iba firmada?

—Sí.

—¿Con qué nombre?

—Con el de René Moulin.

—Pero si es cierto que René está ausente, con la mayor facilidad probará su inocencia.

—Y entonces este asunto será un misterio tan impenetrable como el del fraire número 13.... ¿Qué pensais hacer?

—Volver a mi hotel dentro de tres días.... Esta noche saldré para Marsella, desde donde enviaré un telegrama a mi hijo anunciándole mi vuelta.... De este modo nadie podrá poner en duda que he estado ausente de París.

narse dentro del plazo de un año, contado desde la fecha de esta concesión, que se considerará caducada en caso contrario.

6.ª Esta concesión quedará asimismo caducada a los cinco años de hallarse establecidos los lavaderos, ó antes si se termina el saneamiento del río Arga; y

7.ª Las obras quedarán sometidas, en todo tiempo, a las disposiciones vigentes ó que se dicten en lo sucesivo sobre edificaciones en las zonas polémicas de las plazas de guerra, fortalezas y puntos fuertes.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 18 de Julio de 1903.

LINAREZ

Señor Capitan general del Norte.

HAN FALLECIDO

El Fitero, don Zacarías Barrope Izeg; doña Dolores Yanguas Gonzalez, y don Pablo Vergara Yanguas.

En Oñate, doña Manuela Torres.

En Tudela, don Jacinto Rodriguez.

En Larrasoain, doña Josefa Garcia Ira-gui.

R. I. P.

Fiestas en Puente la Reina

La festividad de Santiago, será solemnizada brillantemente en esta villa. El programa de festejos abarca muchos, y seguro que serán del gusto del vecindario y de los forasteros que nos honren con su visita.

El 24 empezarán las fiestas, y en ese día se cantarán vísperas, a las que acudirán el Ayuntamiento precedido de los maoeros. Por la noche de nueva a once amenizará el baile la popular gaita.

El día 25 a las nueve y media de la mañana se celebrará la Misa mayor con sermón predicando el párroco D. Pablo Zabaza; despues se verificará la procesión, y tarde y noche habrá baile público.

Día 26.—A las seis de la mañana capata de vacas y por la tarde tendrá lugar la primera novillada; el día siguiente se celebrará la segunda novillada y el día 28, último de fiestas... el descensu: músicas, baile, mañana, tarde y noche, fuegos artificiales y ajorriero. Como quien dice, nada.

Se espera mucha concurrencia de forasteros. De todo cuanto ocurre, le dará cuenta

22 Julio.

De actualidad

Veto ó exclusiva de Cardenales

El veto ó exclusiva es un derecho puramente tradicional, de origen desconocido, que ni tiene fundamento en el derecho común, ni en los pactos ni concordatos. Lo ejercen los reyes de España, Francia y el emperador de Austria, sin contradicción de los Cardenales y Pontífices, y consiste en poder excluir cada uno a un Cardenal, de manera que el Sacro Colegio no pueda elegirlo para el Pontificado.

El derecho no fija cualidades especiales para ser Pontífice, bastando por consiguiente que el candidato en cuanto a la edad y ciencia tenga las necesarias para ser Obispo; tampoco es preciso que el elegido sea del número de los Cardenales, aunque en la práctica que ya viene rigiendo de algunos siglos a esta parte, la elección ha recaído siempre en un individuo del Sacro Colegio. —P. B. G.

Diálogo en la Kermesse

—¿Ves esos farolillos de diversos colores y formas, que con sus múltiples lucecillas fantásticas impresionan nuestra imaginación y nos hacen recordar los cuentos de Las mil y una noches?

—Observas esas bombillas de luz eléctrica que, subiendo entrelazadas por las ramas de aquel árbol, se asemejan a una legión de luz-ángel?

—No te fijas en aquel hermoso surtidor, que engañado con multitud de farolillos blancos parece una fuente de las que nuestra imaginación crea para adornar el paraíso?

Pues bien, todo eso forma un conjunto bello,

—Está muy bien pensado; pero cuando vivais de nuevo en la calle de Santo Domingo, es probable que tengamos todavía necesidad de vernos algunas veces.

—Nos verémos aquí... Antes de marcharme os dejaré las llaves de esta casa, que pienso tener alquilada algun tiempo más.

Oyóse un campanillazo, y el Duque y Théfer se estremecieron.

—¿Quién será el que llama?—preguntó el policía.

Entra, y el policía le hizo una profunda reverencia.

—¿Teneis alguna buena noticia que comunicarme?—preguntó mistress Dick Thorn.

—Sí, querida amiga; y la mejor de todas.... Juan-Jués ha muerto.

—¿Os habeis apoderado de los papeles que me robó?

—Desgraciadamente no me ha sido posible encontrarlos; pero suponiendo que existan aún, esos papeles sólo para Juan-Jués eran inteligibles.... Mi opinion es que rompió la cartera ó la tiró sin haber descubierto el compartimento secreto en que estaban los papeles.

Claudia replicó con tono glacial:

—Así puede ser.... si lo que me decís es verdad.

—¿Qué suponeis?

El número 13

—Es imposible que el herido se quede solo... ¡Jó Pedro.

—Yo me quedaré con él esta noche—contestó René.

—Y mañana por la mañana—repuso el doctor—yo traeré quien lo vele.

Luego, echando una mirada a Juan-Jués, añadió:

—Duerme; pero la calentura no tardará en llegar. Observado todo, amigo René, pádate estar tranquilo.

Marcharon tío y sobrino, y René se sentó a la cabecera del enfermo: Estéban volvió a ser de una mujer de cierta edad en quien tenía confianza;

Juan-Jués había pasado la noche delirando.

No se presenta ningún síntoma alarmante—dijo Estéban.—Si no sobreviene complicación, yo respondo del herido.

encantador, pero es farsa, pura farsa, porque ni esa luz ni esos colores duran más tiempo que la felicidad en la vida del hombre; y si no vas á ver bien pronto.

Miral Ya es que esa aquel farolillo de colores chillones que tan bello parecía; hace pocos minutos lucía sus galas y ya no existía. Esa es la vida del hombre que consume sus energías en el momento en que nace y cuando empieza á gozar de la vida, una traidora enfermedad, contraída Dios sabe cómo, concluye en un momento con una existencia llena de ilusiones; se quemó ese farolillo con la luz que le comunicaba vida y calor, como se quemó el hombre con sus propios vicios; ¡miral allá se quemó otro.

¡Cuántos se mueren antes de tiempo! Si hubiera un jardinero que cuidase de esos farolillos, quizá no se hubieran quemado tan pronto.

Si el hombre en su penosa peregrinación por el mundo tropieza con quien examinará sus pasos por la senda del bien! Cuántas vidas que se marchitan en la juventud, llenarían cumplidamente su misión.

En la extensa fila de faroles suspendidos se notan ya muchos claros. ¡Pobres farolillos! El más pequeño vaiven producido por el viento basta para destruirlos; mira en cambio aquellos otros que tranquilos y sosegados esperan su fin hasta que se consuma la luz que les adorna. Esos no se agitan y por eso no se quemaron, pero verás como no tardan en desaparecer de nuestra vista, porque en esta vida hasta los más justos dejan de brillar cuando se agota la esencia que los vivifica. ¡Seo qué diferencial aquellos que se quemaron, sólo dejan conizas arrastradas por el viento en todas direcciones! Nadie se acuerda de ellos! En cambio estos otros murieron sí, pero conservan su forma, y el jardinero los recogerá cuidadosamente y los conservará para otros fines. Igual es la vida, amigo mío: á los que desaparecen de este mundo sin dejar vestigios de sus virtudes, pronto se los olvida, pero aquellos que llegaron hasta el fin de la existencia conservando pura la esencia de su alma, todo el mundo los recuerda con respeto y veneración.

Fijate, también aquellos faroles de porcelana blanca que adornaban el surtidor, se han apagado; estamos casi á obscuras y hemos asistido á un espectáculo grandioso y sublime sin apenas darnos cuenta.

¡Bah! ¡bah! déjate de bobadas y observa, ya se encienden los volátiles y las parejas se preparan para el rigodon.

Si; tienes razón, asistamos á otra farsa.

EL TENIENTE GARCIA

Los nuevos ministros

De los nueve ministros que, con el presidente Sr. Villaverde, constituyen el nuevo Gabinete, seis no habían escalado el poder hasta ahora.

Son esos seis nuevos ministros los señores Gonzalez Besada, general Martitegui, conde de San Bernardo, Bugalla, Cobian y Santos Guzmán.

El general Martitegui, ministro de la Guerra

El teniente general D. Vicente de Martitegui no tiene historia política; pero alcanzó nombrada como militar en las campañas de la última guerra civil y en la de Cuba. Desde que ascendió á general ha servido en destinos palatinos y goza de simpatías en el ejército.

Gonzalez Besada, ministro de Hacienda

D. Augusto Gonzalez Besada comenzó su carrera política siendo gobernador de Pontevedra en 1897; dos años después fué elegido diputado y se significó en las Cortes por su oratoria defendiendo el programa hacendista de Villaverde. Dicese de él que es hombre de porvenir político.

El conde de San Bernardo, ministro de Estado

Grande de España, senador por derecho propio, ex-alcalde de Madrid y ex-director de Obras Públicas. Muy entendido en asuntos agrícolas, hasta el punto de haber inventado máquinas para el trabajo de los campos.

No tiene, propiamente, historia política. Dicese que ha estudiado las necesidades del mercado español y que prepara algún tratado benéfico con Francia para la producción agrícola nacional.

Bugalla

ministro de Instrucción Pública

Don Gabino Bugalla procede de familia de ministros, y muy joven aún llega al ministerio, después de haber desempeñado los cargos de director de Administración local y de fiscal del Supremo.

Se le considera como reaccionario por convicciones y por temperamento.

Santos Guzman, ministro de Gracia y Justicia

D. Francisco de los Santos Guzman, jefe del partido incondicional español en Cuba, fué diputado con Cánovas y Romero Robledo.

Ha ejercido la abogacía con gran lucimiento; pero no ha desempeñado cargo alguno en la política. Pertenecía al partido del duque de Tetuan.

Cobian,

ministro de Marina

D. Eduardo Cobian, procede del partido liberal é hizo la evolución hacia los conservadores para llegar, como se ha visto, muy pronto, á un cargo muy distinto del de su profesión, por más que se le reconozca competencia en los asuntos de Guerra y Marina, respecto á los cuales ha escrito y hablado en varias ocasiones.

Ingreso de quintos en Caja

Con arreglo á lo prevenido en el artículo 143 de la vigente ley de Reemplazos y de su Reglamento, el primero de Agosto próximo venidero, tendrá lugar el ingreso en Caja de todos los mozos alistados para el actual reemplazo.

La comparecencia de los mozos á dicho acto, no es necesaria; pero pueden concurrir al mismo cuantos quieran presentarse. El ingreso en Caja de los mozos de esta provincia se verificará en la Zona de Reclutamiento de esta Capital, sita en el Paseo de Valencia, con intervención del Comisionado que designe el Ayuntamiento respectivo, y á presencia de los mozos que asistan al acto, el cual dará principio á las ocho horas del mencionado día.

El Comisionado traerá relaciones duplicadas de los mozos declarados soldados y de los que por cualquier causa deban ser destinados á la Zona. En esas relaciones se hará constar: 1.º los mozos que residen en el extranjero, 2.º en las provincias españolas de Ultramar, conforme á lo dispuesto en los artículos 33 y 34 de la citada ley; y 3.º los que residen dentro de la Península, pero fuera de la provincia; y 3.º los que se hallen sirviendo voluntariamente en el Ejército;

expresando respecto á los comprendidos en los dos primeros números, el país, punto de residencia y cuantas noticias acerca del domicilio y ocupación hayan facilitado los padres, tutores ó parientes de los mozos; y en cuanto á los últimos, el Cuerpo, arma á que pertenecen y punto en que se hallan prestando sus servicios.

Los Ayuntamientos y los Alcaldes respectivos serán responsables de la falta de designación de los Comisionados, así como de presentación de los mismos el día 1.º de Agosto en la Zona de Reclutamiento de la Capital con las relaciones y datos de que se ha hecho mérito.

Los alcaldes además, tan pronto como reciban la presente circular, harán saber al público en la forma acostumbrada que el citado día 1.º de Agosto es el señalado para el ingreso de los mozos en Caja, y que éstos sean citados personalmente, por sí quieren concurrir al mismo.

El ingreso se llevará á cabo por este orden: Partido judicial de Pamplona, de Tafalla, de Estella, de Aoz y de Tudela. Pamplona 22 de Julio de 1903.—El Gobernador, Luis Soler.

Congreso agrícola de Segovia

Quinto tema

Precio de coste del trigo en Castilla y medios de disminuirle

Conclusiones.—1.ª El precio de coste del trigo en Castilla es mayor del que corresponde al rendimiento que por hectárea se obtiene.

2.ª Su precio de coste medio puede fijarse en pesetas por hectólitro.

3.ª El precio de coste disminuiría á medida que se abandonase este cultivo en los terrenos de mediana calidad.

4.ª Las labores profundas y el empleo del arado de vertedera contribuyen de una manera notable al abaratamiento de la producción del trigo.

5.ª El empleo de las primeras materias como abonos en todo caso y en todos los terrenos, aplicadas de una manera inteligente, con perfecto conocimiento de su composición y riqueza y de la naturaleza del suelo, es indispensable para disminuir el precio de coste del trigo.

6.ª Es recomendable al mismo fin la siembra temprana y el empleo de semillas prolíficas, preferiendo las del país seleccionadas, aun cuando no sea más que por medios mecánicos.

7.ª El trigo debe de suceder siempre á una leguminosa, á no ser que entren en la rotación patata ó remolacha, en cuyo caso sucederá á estas plantas de preferencia.

8.ª El empleo de las máquinas de recolección, tanto de la segadora como de la trilladora, abaratan mucho la producción del trigo cuando las condiciones de la explotación permiten su empleo económico.

9.ª Para facilitar esta transformación cultural se juzgan indispensables campos donde ensayar, semillas, abonos y cultivos.

Estos campos deben de ser dirigidos por los ingenieros agrónomos que se hallen al servicio del Estado, sin gasto alguno para las comunidades agrícolas, pero situados en los terrenos de éstas, para que sirvan de ejemplo á todos.

10.ª Sería conveniente la creación inmediata de una estación de ensayo de máquinas agrícolas, con carácter oficial é independiente, con la misión de probar las condiciones de trabajo de la maquinaria agrícola y determinar en qué condiciones y que caso tienen su mejor aplicación.

LEÓN XIII, CAZADOR

No son muchos seguramente los que saben que el Papa, desde su niñez casi, fué un cazador entusiasta.

Aun cuando de constitución aparentemente débil, tenía la persistencia y las aficiones de los montañeses.

Siendo cura, obispo y cardenal no abandonó la costumbre de la caza, y muchas veces al año iba á los montes donde nació, para dedicarse á su afición favorita.

Un individuo de su familia guarda una carta que escribió á su hermano Joaquín Peci, cuando tenía veintidós años, pidiéndole que hiciera el favor de prestarle cuarenta tiras.

Las necesitaba para comprar una «preciosa escopeta que un cazador famoso vendía por falta de recursos». Su hermano le envió la suma pedida, y el futuro Pontífice estuvo contento hasta lo indecible.

Viviendo en Roma como camarlingo y Papa, el gran Nemrod no renunció á sus aficiones; pero ya no empleó el fusil para satisfacerlas. Capturaba en los jardines del Vaticano pajaritos por medio de telas, y después de una caza abundante, su mayor placer consistía en poner en libertad á sus menudos prisioneros.—Gluutz.

En la Audiencia

INFORMACION JUDICIAL

Señalamientos

Juzgado de Estella.—Contra Blas Hernandez, por hurto.

Abogado defensor señor Mata (D. L.); procurador, señor Vidaurreta.

Juzgado de Tafalla.—Contra Alejandro Molinero, por lesiones.

Abogado, señor Rodriguez; procurador, señor Velasco.

Sentencias

Se han dictado las siguientes:

Condenando á Lorenzo Sarriar, por hurto, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

—Condenando á Pedro Abaigar, por cada uno de los dos delitos de amenazas, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, á la multa de 125 pesetas y al destierro de dos años cuatro meses y un día.

—Condenando á Secundino Arraiza, como autor de un delito de lesiones menos graves á la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

GACETILLAS

En las conferencias telefónicas de Vitoria y Bilbao, que insertamos en el lugar correspondiente de este número, verán nuestros lectores los acuerdos que los Ayuntamientos de dichas capitales han adoptado en señal de duelo por el fallecimiento de Su Santidad León XIII.

Suponemos que, aun sin esos y otros ejemplos, el Ayuntamiento de esta ciudad adoptará en su sesión de hoy acuerdos que estén en armonía con los sentimientos y la religiosidad de la católica Pamplona.

Ha sido destinado á prestar servicio en el primer batallón de Montaña, el segundo teniente don Juan Sguri Almuzara.

El señor marqués del Vadillo, aclarando las dudas suscitadas por las últimas Reales órdenes referentes á aprovechamientos en los montes de Urbasa y Aralar,

ha dictado una importantísima resolución, que no dudamos habrá satisfecho las justas aspiraciones de los numerosos pueblos interesados.

Por ella se restituyen en todo su vigor las bases concertadas entre la Diputación y el Gobierno y aprobadas por S. A. el Regente del reino y se determina que para llegar á un régimen definitivo, el Estado, la Diputación y los pueblos deben ponerse de acuerdo y establecer una reglamentación que concilie los derechos de todos ellos, respetando su independencia recíproca.

El señor marqués del Vadillo ha dado con esta Real orden prueba de su amor á la justicia y á Navarra.

Se halla gravemente enfermo el capellán de la comunidad de Religiosas Dominicas establecida en Villava, don Marcos Ripalda, cuyo restablecimiento deseamos.

Según hemos oído, el día 27 del mes corriente se celebrarán en la catedral solemnes funerales por el eterno descanso del insigne León XIII, oficiando de pontifical el Prelado de la diócesis y pronunciando oración fúnebre el señor canónico Magistral.

Ha sido nombrado en comisión y á instancia propia, juez de primera instancia de Pina, el secretario de gobierno de esta Audiencia Territorial, don Juan Antonio Calvo y Andrés.

Sentimos la ausencia de esta ciudad de nuestro querido amigo si bien nos congratula que haya conseguido sus deseos.

Ha sido destinado al regimiento de América, el segundo teniente de Infantería, don Joaquín Navazo Garay.

Parece ser que la empresa de toros de Tafalla se halla en tratos con la aplaudida diestra «La R. vorte», para torear una corrida durante las próximas fiestas de Agosto.

Con profundo sentimiento hemos recibido la noticia de haber dejado de existir en Tudela el ilustrado secretario de aquel Ayuntamiento D. Facundo Rodriguez Lopez, persona que por sus relevantes condiciones de labariedad y honradez se había granjeado la amistad de cuantos le trataron.

El entierro del cadáver, al que acompañó numerosa concurrencia, ha demostrado las simpatías que en vida gozaba el finado.

Descanse en paz el alma del que fué nuestro particular y distinguido amigo, y reciba su aflijida familia nuestro más sentido pésame por la tremenda pérdida que acaba de sufrir.

Para un asunto que le interesa se servirá presentarse en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento de esta ciudad Casimiro Alfaro Belmont.

Ha salido para Arriba, donde pasará el verano nuestro amigo don Ignacio Ochotorena y su apreciable familia; para Zuzrauz don Miguel Ertivi y para Estuain nuestro estimado amigo don Barito Iribarren y su apreciable familia.

El general Gobernador señor Quijada, estuvo ayer mañana en el palacio episcopal para dar el pésame al señor Obispo por el fallecimiento de Su Santidad.

Con el mismo fin estuvo también el senador del reino don Antero de Irazoqui.

Continúa en el mismo estado de gravedad el teniente alcalde, don Bernardino Viscareat.

Celebraremos que el enfermo encuentre un alivio en sus dolencias.

Han solicitado la plaza de auxiliar ayudante de la Central de Electricidad, vacante por dimisión del que la desempeñaba, don Benito Isabel, don Clemente Valle y don Eusebio Balzaco.

El alcalde de Azeitia ha solicitado del de esta ciudad la cesión de la compra de gigantes y cabezudos para amenizar las fiestas que se celebrarán en dicha villa guipuzcoana los días 29, 30 y 31 del actual y 1 y 2 de Agosto próximo.

El asunto será tratado en la sesión de esta tarde.

En los últimos días del mes actual saldrá para San Sebastian el Alcalde de esta ciudad con objeto de cumplimentar á los reyes.

Accediendo á los deseos expresados por la Alcaldía, el Gobernador militar ha concedido un lienzo de la muralla de la Ciudadela, con destino á frontón para los niños.

En el gobierno civil se ha recibido una comunicación del Alcalde de Marcilla, dando cuenta del descarrillamiento de una vagoneta en el puente del ferrocarril de dicha villa.

Con esto queda confirmada oficialmente la noticia que nos comunicó anteanoche nuestro diligentísimo corresponsal.

El alcalde de Caparrosa ha enviado al señor Gobernador copia de las actas de los exámenes de niños y niñas, celebrados en dicha villa los días 26 y 27 del pasado mes.

La animación nocturna es cada vez mayor en los Jardines de la Taconera.

Anoche recordaba el salón, por la afluencia de gente, las mejores noches de las fiestas.

La comisión municipal de Fomento propondrá en la sesión de esta tarde al Ayuntamiento que, se contrate á una banda militar para dar conciertos los jueves en el paseo, durante los meses de Agosto y Septiembre.

Ha empezado á hacer uso de la licencia que le fué concedida por el Ayuntamiento, el concejal don Lorenzo Saliz.

Por dicho motivo se ha hecho cargo de la tercera tenencia de la Alcaldía, el concejal don Agustín Astarain.

En el tren de la tarde saldrá hoy para Alsasua el señor gobernador civil con objeto de cumplimentar á la familia real á su paso por dicha estación.

En el salón de actos públicos del Centro Escolar Dominical de Obreros se celebró anoche una reunión para tratar de la celebración de magníficas honras fúnebres en sufragio del Papa León XIII por todas las Compañías, Hermandades y demás

asociaciones religiosas de esta ciudad reunidas.

Aunque este loable pensamiento mereció entusiasta acogida á todos los concurrentes, se desistió de su realización en vista de que las asociaciones establecidas en algunas parroquias estaban ya de acuerdo con sus respectivos párrocos para la celebración de funerales en cada una de ellas.

Los gobernadores de Alava, Vizcaya, Madrid, Barcelona y otras provincias han dictado providencias ó excitaciones para que se suspendan los festejos ó espectáculos públicos con motivo del duelo universal que ha causado la muerte del Supremo Gerarca de la Iglesia Católica, universalmente venerado Leon XIII (Q. E. G. E.).

Aunque no nos consta, tenemos por indudable que el señor gobernador de Navarra hará lo propio ó algo semejante.

Las mecetas del barrio extramural de la Magdalena comenzaron ayer con gran animación.

Por la mañana los mayordomos, acompañados de gaita y tamboril, visitaron á los propietarios del barrio residentes en el caso de la población; y por la tarde hubo baile, meriendas y jolgorio en grande escala, acudiendo muchas personas de la ciudad á presenciarlo y participar de todo.

Se ha publicado una Real orden disponiendo que los licenciados del ejército de Cuba y Ultramar que no cobren sus alcances en el plazo que se les señala, perderán el derecho á reclamarlos luego.

Han sido rectificadas los nombramientos de fiscales municipales de varios pueblos, hechos para el biénio de 1903 á 1905; y con tal motivo se publica la siguiente relación de los últimamente nombrados:

Los arcos, don Máximo Corcín y Ascorbe; Puente la Reina, don José Martija Arango; Sorlada, don Eusebio Busto y Garcia; Lodosa, don Miguel Rubio Martí; Oloriz, don Alfonso Ibarrola Echeverría; Milagro, don Lucas Escalada Lopez; Sansol, don Antonio Baños y Martínez.

El capitán general de la región señor Zappino, ha dirigido una comunicación al Ayuntamiento manifestando que, en cuanto se levanten los cosecheros, las fuerzas que guarden esta plaza reanudarán las prácticas del tiro en el soto de Ainzoaín.

Al mismo tiempo ruega el señor Zappino que se le destinen otro campo de tiro que reúna las debidas condiciones á fin de evitar desgracias lamentables.

Los títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100 procedentes del cange de carpetas provisionales recibidos en la tesorería de Hacienda de esta provincia, no corresponden á las facturas números 1 al 47, sino á las números 1 y 2, habiendo sido ya entregados los títulos á los interesados respectivos.

Por motivo de salud ha presentado la dimisión del cargo de concejal, don Agustín Lazcano.

Se ha ordenado la conducción por ferrocarril á Tarazona, de un monedero al que estaba detenido en esta capital.

Han salido para Cestona con objeto de tomar los baños, don Domingo Apezteguía y señora.

La guardia municipal denunció ayer á varias sirvientes por faltas cometidas al bando de buen gobierno.

Ayer falleció en esta capital nuestro particular amigo el rico propietario don Facundo Munarriz.

Era el señor Munarriz un perfecto caballero, de afable trato y muy querido de todos.

Por eso su muerte ha sido muy sentida. Que Dios haya acogido en su seno el alma del finado y dé á su familia la resignación cristiana suficiente para mitigar sus penas.

Para cumplimentar á la real familia á su paso para San Sebastian, marcharán á Alsasua esta tarde el gobernador civil de la provincia, una comisión de la Diputación compuesta de los señores Goizueta y Garçon y el senador don Antero de

Irazoqui, y mañana de madrugada el señor Obispo y el general gobernador militar. El tren real pasará por Alsasua sobre las ocho de la mañana.

Casi repentinamente falleció ayer el primer teniente de infantería retirado don Gregorio Cuevas, á consecuencia de un ataque cerebral.

Enviamos sentido pésame á la aflijida familia del finado, cuya muerte suscita cuantos le trataban.

R. I. P.

A las cuatro de la tarde y ante numerosa concurrencia, se celebró ayer el entrático, en el convento de las MM. Dominicas de esta capital, de la distinguida señorita de Tabar Concha Eslava, hoy en el claustro Sor Josefa de la Concepción.

Asistieron á la ceremonia los padres de la novicia, su tío don Ecequiel Iriarte, el párroco de Tabar, el diputado foral don Lorenzo Oroz y familia, y gran número de vecinos de los pueblos de Uztarroz, Salinas de Pamplona, Tabar y Sangüesa.

El catedrático del Seminario don José Zabala, dirigió elocuente plática á la novicia.

Terminada la ceremonia los padres de la nueva religiosa obsequiaron á los numerosos invitados con un espléndido refresco.

Enviamos nuestra más cordial enhorabuena á la nueva religiosa, enhorabuena que hacemos extensiva á sus señores padres y demás familia, desando que el Cielo derrame sobre Sor Josefa de la Concepción felicidades sin cuento.

Lacarelle, dentista francés.—Calle Chinchilla, 7, 2.º (Casa del señor García Tuñón).

Dientes y muelas á 5 pesetas.

Innovador en Pamplona de las dentaduras fijas sin paladar y único gabinete donde se colocan con verdadero éxito.

Dentaduras completas desde 125 pesetas. Operaciones sin dolor y sin peligro.

Ejecución de cualquier trabajo en 48 horas.

Nota. Opera el mismo señor Lacarelle, m v d 24-16

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados á pasar algunos á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan los siguientes:

Gran balneario de Zuazo, Nodriz, Nodriz, Pérdida de una cartera, Sociedad anónima, Quintas, Herrero, Traspaso, A los cazadores, Se venden, La Industrial Songüesina.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria y guías. Se remiten gratis. —23

Recomendamos á nuestros lectores no hagan uso nunca de los cristales artificiales, porque está probado por toda la ciencia del mundo que estos producen cansancio y debilitan la vista.

Usese siempre el cristal de roca y especialmente los de Precisión, porque están reconocidos por los más eminentes oculistas como los mejores para la conservación de la vista, por tener su foco visual en toda la superficie del cristal.

Estos cristales pueden adquirirse durante las ferias de San Fermín en el establecimiento del Sr. Ebroca, Optico de Madrid, Paseo de Valencia núm. 6 frente al Monumento á los Fueros.

Dicho señor se encarga de hacer toda clase de composuras y colocación de cristales en lentes y gafas y guarda la vista con toda precisión.

Pídase el catálogo, que contiene instrucciones para la graduación de la vista.

(a)-4

Anteojos Roca de precisión.—Unicos que conservan y mejoran la vista, como garantía se dan á prueba y no siendo satisfactorios á la vista se devuelve el dinero; los vende el acreditado optico de Madrid M. J. Dubosc. Los de Navarra los pueden adquirir á precio de tarifa en casa de su representante don Juan Rodriguez, paseo de Valencia núm. 22, Estanico. Para más detalles pídase el catálogo, que le entregará gratis. y d

Correspondencia

Vera.—D. A. M., recibidas 23 pesetas. Obanos.—D. R. O., recibidas 10 pesetas.

Nuestra información

Conferencias telefónicas DE LA REGION

Alava Vitoria 22 (8 noche). Acuerdos plausibles

El Ayuntamiento de esta ciudad ha adoptado, con motivo del fallecimiento de Su Santidad León XIII, los siguientes acuerdos:

Dirigir á la Nunciatura en Madrid un telegrama de pésame.

Asistir en corporación á los funerales que han de celebrarse en la catedral.

Y suprimir durante tres días las músicas en los paseos y todo lo que tenga carácter de festejo y sea de su incumbencia.

De toros

Otro acuerdo adoptado por nuestro Ayuntamiento es el de que á las corridas de toros de las próximas fiestas no se permita la entrada gratis más que á sus empleados, á los cuales se les proveerá de tarjetas intrasferibles.

Los concejales también pagarán la entrada, exceptuando tan solo los que presiden las corridas.

El Ayuntamiento reservará un palco, por si nos visita oficialmente alguna comisión de otra corporación.

Vizcaya

Bilbao 22 (10 15 noche). Bolsa

Papelera Española, operación en obligaciones 102.

Idem acciones en papel, á 102.

Irún-Lesaca, papel, 70.

Cambios

Sobre París, cheque á 35/95. Sobre Londres, cheque á 34/20.

usted que en Haro ha ocurrido un hundimiento de grande importancia.

A las cuatro y cuarto de esta madrugada se ha hundido gran parte del edificio de las Bodegas Bibbínas, quedando destruidas tres cuevas y resentido el resto.

En dichas bodegas había 5.000 cántaras de vino, que se ha perdido, derramándose la mayor parte.

De haber ocurrido el accidente tres horas más tarde, hubiérase registrado un catástrofe, pues en el edificio estaban empleados más de 70 hombre.

Afortunadamente ninguno de ellos se encontraba allí, y por eso no hay que lamentar desgracias personales.

Los perjuicios materiales son grandes.

Por el Papa

En la iglesia de los PP. Carmelitas se celebrarán mañana á las ocho solemnes funerales por el alma del insigne Leon XIII.

Fuegos artificiales

Todos los Ayuntamientos y particulares que se interesan por las brillantes de sus fiestas...

Los labradores y ganaderos

encuentran en Pamplona calle Nueva, número 91, toda clase de CRIBAS de sólida construcción...

Gran partido de pelota

DE DESAFIO Y A MANO El día 26 del corriente y hora de las once de la mañana...

Arriendo de huerta

Se arrienda la conocida con el nombre de Beloso. Para condiciones dirigirse a Martires de Oiz...

Gran Barato de Calzado

CALLE MAYOR NUM. 7 Grandes existencias en calzado de todas clases...

Extravío de una yegua

El día 12 del corriente desapareció del monte de Beorburu (valle de Juslapeña) una yegua negra...

Nueva academia

PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES Y DE COMERCIO Establecida en la calle de San Nicolás 44 y 46...

Antigüedades

Se compran a altos precios tapices, joyas, porcelanas, abanicos, cajas de rapé de oro, plata y sobre esmaltados...

Atención señoras

Ningún comercio de Pamplona vende corsés fabricados en esta casa y por tanto no farsen de palabras inciertas...

No se resiste

ningún dolor de muelas al Licor Odontológico de Martialay. Con su uso diario, que es muy económico...

Vacante de médico

EN BARASOAIN Por renuncia del que desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico de esta villa y Garinoain...

Serrería mecánica

DE RICARDO LASTERRA Y C. CAPARROSO Participamos a nuestra numerosa clientela que hoy podemos ofrecer las mejores clases de maderas del Roncal...

Isaac y Macía

PINTORES 5-Ciudadela-5-Pamplona Se ha recibido un bonito surtido de papeles pintados dibujos modernistas...

Segunda conferencia

Madrid 22 (11 noche).

Después de la muerte

Después de una larga conferencia celebrada con el conde de San Bernardo, ha salido para Barcelona el cardenal Sancha.

El juzgado en el Lírico

Cumpliendo órdenes del fiscal de la Audiencia, ha estado por la tarde el juzgado de Buenavista en el teatro Lírico con objeto de reconstruir la última escena de la obra estrenada anoche «Trueno final».

Fiestas en Valencia

La ciudad está espléndidamente decorada. Los trenes llegan atestados de gente. Mañana son esperadas las bandas francesas.

Suceso grave

En Toledo se había mucho de un hecho grave ocurrido esta tarde en dicha ciudad, en el Colegio de Huelafanos de María Cristina.

En el palacio de Buenavista

El ministro de la Guerra ha sido hoy cumplimentado por los generales y comisiones de los cuerpos que guarnecen esta plaza.

Tres noticias

Los jurados que intervinieron en la causa de Cecilia Aznar piensan pedir el indulto de ésta. En Sevilla, a excitaciones del gobernador civil se han suspendido por tres días los festejos públicos en señal de duelo por la muerte de Su Santidad.

De madrugada

Es muy comentado el final del manifiesto y los republicanos protestan de que es funesto retomar los obstáculos y tradiciones que ocasionaron la revolución del 68.

Comentarios

Madrid 23 (3 madrugada). Los altos cargos. Madrid 23 (3/5 madrugada). Sigue manteniéndose gran reserva sobre los nombres de los agraciados para los altos cargos...

De Roma

Madrid 23 (3/10 madrugada). Desde Roma telegrafían que se ha ordenado que los cardenales de todas las naciones se hallen en Roma para el día 1.º de Agosto próximo, que empezará el Cónclave.

Se traspassa

una tienda en muy buenas condiciones de muebles usados en la calle de San Nicolás 19 y 21, casa muy apropiada de compra y venta de toda clase de muebles...

Extravío de cerdas

El día 16 desaparecieron de la venta de Joaquín Aranzari, vecino de Letasa, dos cerdas blancas: la más pequeña tiene la parte trasera pintada de azul y se suplica a quien sepa su paradero...

Pérdida de una cartera

La persona que hubiere encontrado una cartera conteniendo varios documentos, el día 12 del actual, en el ferrial del ganado, tendrá la amabilidad de entregarla calle de Tegería número 32 piso 1.º y se gratificará.

Bueyes en venta

En el pueblo de Ecay, (valle de Lónguida) hay de venta una pareja de cuatro a cinco años tamaño regular, otra pareja de cinco años también bueyes de dos, otros pareja igual, se venden por sueltos: el interesado, Raño Itoliz.

Se vende

Una magnífica sierra de cinta nueva, sin entrenar; para precio y demás, entenderse con don Segundo Azoz en el Hotel La Perla ó con don Cleto Iriarte, calle Mercedes, núm. 28.

Sustitutos

Licenciados absolutos, reservas, excedentes de cupo y exceptuados totales se admiten. Para más detalles dirigirse a Manuel Castañera, Paseo de Valencia, 14, Pamplona.

El pájaro

Este es el apodo de un sugeto, famoso en toda clase de robos y ratorías y que se fugó de la cárcel de Carabanchel hace unos meses.

preparativos del Cónclave & Monseñor Merri del Val, español.

Según dice la prensa, el Cónclave se reunirá el día 1.º de Agosto. Sin embargo, hay quien supone que se reunirá el día 2.

Robo chistoso

Robo chistoso se ha cometido un robo de poca importancia que está siendo el objeto de las conversaciones por lo raro que se le ha dado al chamelo en esta ocasión.

De no ocurrir ningún suceso imprevisto

Las operaciones preparatorias del Cónclave quedarán terminadas para el último día de este mes. No es cierto como se dijo en un principio que el Papa había dejado alguna disposición póstuma reformando la manera de celebrarse el Cónclave.

La Voche de la Verità dice que al hacerse el embalsamamiento del cadáver de León XIII se encontró en el torax gran cantidad de líquido pútrido.

También observaron los médicos que el lóbulo central del pulmón izquierdo estaba hepatizado. El corresponsal en Roma del periódico inglés Daily Mail ha mandado un despacho a su periódico diciendo que aumentan las probabilidades de que el cardenal Rampolla suceda a Su Santidad León XIII.

OTROS ASUNTOS

Conferencia El señor Maura ha celebrado hoy una conferencia bastante larga con el señor Villaverde. La gente política ha hecho, y hace sabrosos comentarios de esta conferencia, cuyos motivos no se conocen todavía, pues ambos conferenciantes guardan sobre ella gran reserva.

El arsenal de la Carraca

Los representantes de Cádiz han visitado a los señores Berada y Cobian, ministros de Hacienda y Ultramar respectivamente, para pedirles que dediquen su atención al asunto del arsenal de la Carraca. Los dos ministros prometieron a los representantes de Cádiz que harán todo lo que puedan por solucionar el conflicto.

Cesante

Su Majestad ha firmado un decreto disponiendo que cese en el cargo de ministro interino de la Guerra el general Linares. Funerales por el Papa. En la Capilla de Palacio se han celebrado hoy funerales por Su Santidad el Papa León XIII.

León XIII

Celebró la misa, de Pontifical, el Nuncio; pronunció la oración fúnebre el Obispo de Sión. Asistió la familia real, el cuerpo diplomático y distinguidos y numerosas personas. En la Catedral también se celebraron funerales por Su Santidad.

Tren retrasado

Orense.—El tren de Madrid ha llegado con muchas horas de retraso a causa de que en la estación de León, al hacerse el cambio de vía, el tren que iba para Asturias marchó por Galicia, y viceversa, el que debía ir a Galicia marchó a Asturias.

Inauguración

Alicante.—Se han inaugurado las obras del puerto exterior. Al acto, que fué solemnisimo, asistieron todas las autoridades. El Sr. Gobernador arrojó al mar un bocado de piedra en nombre de S. M.

Fuego a bordo

Coruña.—A bordo de un vaporcillo que estaba en el puerto se declaró un violento incendio que quedó sofocado a poco de iniciarse. Consejo de ministros. Esta tarde se han reunido en consejo, los ministros de la Corona.

Bolea de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA Día 21 Día 22 Benda perpetua a por 100 int. 78 27 77 95 Idem id. fin de mes. 78 25 78 00 Idem fin próximo 00 00 00 00 Denda amortizable a 5 por 100 98 80 98 05 Carpetas provisionales a por 100. 00 00 00 00 Acciones del Banco de España. 000 00 475 00 Id. de la C. A. de Tabacos. 438 00 435 50 Cambios sobre París (tanto por ciento). 36 15 38 60 Id. Id. Londres (pesetas por libra esterlina). 34 20 34 31 París, Exterior español. 91 07 90 77

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 78 00, el id. Fin próximo a 78 42, los francos a 36 60, las libras a 34 31 y el amortizable a 98 00.

Primera conferencia

Madrid 22 (6 tarde).

NOTICIAS DE ROMA

Se han recibido de Roma las noticias de muchos comentarios la visita del Cardenal Rampolla hizo a Su Santidad León XIII cuando el Sumo Pontífice estaba moribundo. En el Teatro Lírico se ha colocado un cartel diciendo, que se suspenda la representación de la obra por orden del Juez del distrito de Buenavista.

Bolea de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA Día 21 Día 22 Benda perpetua a por 100 int. 78 27 77 95 Idem id. fin de mes. 78 25 78 00 Idem fin próximo 00 00 00 00 Denda amortizable a 5 por 100 98 80 98 05 Carpetas provisionales a por 100. 00 00 00 00 Acciones del Banco de España. 000 00 475 00 Id. de la C. A. de Tabacos. 438 00 435 50 Cambios sobre París (tanto por ciento). 36 15 38 60 Id. Id. Londres (pesetas por libra esterlina). 34 20 34 31 París, Exterior español. 91 07 90 77

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 78 00, el id. Fin próximo a 78 42, los francos a 36 60, las libras a 34 31 y el amortizable a 98 00.

Vertical text on the left edge of the page, partially cut off.

Anuncios recomendados

Gran balneario de Zuazo
—4—MEDALLAS DE ORO, 3 DE PLATA—
Aguas minero-medicinales sulfurado sódico nitrogenadas

Las más indicadas para el tratamiento de los catarros de la nariz y de la garganta, bronquitis, infartos, tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos, asma enfisema, residuos del tracazo y demás afecciones del aparato respiratorio.

Clima tónico de altura (650 metros sobre el nivel del mar), el más apropiado para esta clase de enfermos. Estación de ferrocarril con seis trenes de viajeros y telégrafo público en el balneario.

Instalaciones hidroterápicas completas. Grandiosos edificios. Alumbrado eléctrico. Capilla pública, Parques Fronton, Lago con barcos. Excelente servicio de cocina y habitaciones con precios al alcance de todas las fortunas.

Médico director doctor don Fortunato Escribano.

Se remiten monografías gratis.

Se exportan aguas medicinales a todas partes.

La correspondencia al administrador.

Nodriz
Se necesita. Informarán Mayor, 89, tienda. 3-3

Nodriz
Se desea una, con leche fresca, para criar en casa de los padres. Informarán en la calle de San Francisco núm. 23 piso primero. 3-3

Venta de yegua
Se desea vender una yegua muy buena, de edad de siete años y preñada. El que quiera interesarse en la compra acendría a Julio Basarte, vecino de Peraita (Navarra) quien les informará. 3-3

Pérdida de una cartera
La persona que hubiere encontrado una conteniendo billetes y otros documentos, en la noche del viernes, en el trayecto que media desde el café de Iruña al Correo y desde este punto al Paseo de Valencia, tendrá la amabilidad de entregarla en la calle Estafeta núm. 75 1.º, donde se gratificará. 3-3

Sociedad anónima
—ELECTRA INDUSTRIAL ESPAÑOLA—
Con arreglo a lo que establece el artículo 36 de los Estatutos sociales, se convoca a la constitución de la Junta general ordinaria que comenzó a celebrarse el día 28 del pasado mes de Junio y quedó suspendida por acuerdo unánime de la misma, para el día 30 del corriente a las sei de la tarde en el domicilio social, Espartero 4, 1.º izquierda.

El derecho de asistencia a dicho acto se acreditará con los mismos documentos y cédulas que sirvieron para el comienzo de la Junta. Bilbao 17 de Julio de 1903. El presidente del Consejo de administración, P. Careaga de la Quintana. 3-3

Quintas
Se admiten enajenados, buen premio. Oficinas, Curia, 6, segundo. - Pedro Echapa. 15-5 p

Herrero
Se necesita un oficial de herrero que sepa su obligación. Informará don José Villanueva, vecino de Buffuel. 15-10 p

Traspaso
Por no poder atender su dueño al negocio, se traspasa con todos sus géneros la tienda de ferretería, lampistería, quincalla, etc., existente en la casa núm. 2 de la calle de San Saturnino, y en vista de las proposiciones presentadas a consecuencia del anuncio publicado hace días en este periódico, se adjudicará al que mejor proposición haga sobre el tipo de 4.000 pesetas. El plazo para la admisión de proposiciones es el de ocho días contados desde 18 del corriente. Para informes dirigirse a la misma tienda. 5-4

A los cazadores
Y PERSONAS DEL CAMPO
Se venden trajes hechos de rayadillo compuestos de guayabera y pantalón, muy cómodos para cazar y para el campo. Se darán baratísimos y servirán a cualquier punto. Dirigirse a P. M. Ruiz, Mayor 7-4.º 6-5

Se venden
Un piano vertical y un armario. Darán razón en Aoz en la f.º de Inez. 3-3 p.

La Industrial Sangüesa
Esta Sociedad anuncia al público que ha querido grandes cantidades de Pinus resinosa, clases más selectas de madera que ha comprado por el río Aragón, pues la situación de la fábrica permite elegir las mejores especies de aristas viva ó con algo de semo.

Fuertes y aguilones de grandes dimensiones. Ensamblaje y marquero de las medidas que deseen. Tablones y almas para andamios, tablas cepilladas y machihembradas de tres centímetros de grueso. Tabla para costeras. Listones de cielo raso. Precios muy baratos.

Para los pedidos de Pamplona escribir con don Miguel Oja.
Para los demás con don Emeterio Oja. Sangüesa. 2 4 6 7 8 9 10 11 12 13 14 16 18 20 22

CREMESTIMON
POUDRE SAVON

Fábrica de anisados de Pablo Esparza VILLAVA (Navarra)

Se remiten muestras y precios a quien los pida

VINO NOURRY
A la vez
Depurativo y Fortificante.

Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de

DEBILIDAD ANEMIA LINFATISMO y ENFERMEDADES del PECHO

Sustituye con ventaja a las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao.

CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS

SIMIENTE DE LINO TARIN

Preparado especial para combatir con suceso los Estreñimientos, Colicos, Hinchamientos y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga.

La caja: Una cucharada de café tres veces al día con un vaso de agua o de leche.

PARIS, Farmacéuticos de la 1.ª Clase, se interesan en las necesidades de sus clientes.

PARIS, Place des Freres-St-Jacques, 9, y todas las Farmacias del mundo entero.

VERAMENDI Y VIUDA DE ECHARRI
PAMPLONA
(Fundiciones de hierro en Alsacia)



Cocedera económica

Cabida de litros 40, 54, 65, 75, 85 y 115.
Precio: 35, 42, 49, 55, 62 y 68 pesetas pieza.

Es superior a toda ponderación la enorme economía que con el uso de la «COCEDERA ECONOMICA» se consigue: siendo suficientes dos kilogramos y medio de leña para hervir 50 litros de agua.

La «COCEDERA ECONOMICA» es de verdadera necesidad é insustituible para todos los que necesitan cocer alimento para el ganado así como para calentar el agua de las coladas. 30-12 x

Balneario de Ormaiztegui
Guipúzcoa
A UNA HORA DE SAN SEBASTIAN

Baños y aguas sulfurosas ferruginosas con estación en la línea férrea del Norte.

Por su calidad sulfurosa y por el hierro y manganeso que contienen están indicados en las enfermedades del aparato respiratorio y en el raquitismo, en la anemia, en la neurastenia, en la esciatismo, en el reumatismo, en el asma, en el embotamiento del cerebro, en el debilitamiento del sistema nervioso, en el debilitamiento del sistema muscular, en el debilitamiento del sistema circulatorio, en el debilitamiento del sistema digestivo, en el debilitamiento del sistema genitourinario, en el debilitamiento del sistema cutáneo, en el debilitamiento del sistema óseo, en el debilitamiento del sistema sanguíneo, en el debilitamiento del sistema nervioso, en el debilitamiento del sistema muscular, en el debilitamiento del sistema circulatorio, en el debilitamiento del sistema digestivo, en el debilitamiento del sistema genitourinario, en el debilitamiento del sistema cutáneo, en el debilitamiento del sistema óseo, en el debilitamiento del sistema sanguíneo.

Establecimiento situado al pie del gran viaducto en un frondoso y pintoresco valle, por todos los trenes correos, mixtos y expresos hasta Ormaiztegui. Fonda inmejorable en las salas de primera, 7 pesetas y de segunda, 4 pesetas al día, incluso habitación y servicio. Dentro del balneario. Dos correos diarios. Facilidad para excursiones a Loyola, Oñate, Tolosa, Oñate, Vergara, Arzac, etc. Para detalles dirigirse a Zarzuri Hermanos Ormaiztegui. J. J. A.

Chocolates y cafés
—DE LA—
COMPANIA COLONIAL
TAPIOCAS Y THES
38 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
Depósito general, calle Mayor números 18 y 20. MADRID

HUICI, MÚGICA Y COMPAÑIA
INGENIEROS, PAMPLONA.

Representantes exclusivos en Navarra, Aragón y Rioja.

Segadoras agavilladoras
Segadoras atadoras
Guadañadoras
Mc. Cormick, Chicago (E. U.)

La fábrica más importante del mundo

Representantes exclusivos en la región de las trilladoras mecánicas y locomóviles de la casa Richard Garret & Sons de Suffolk y de las locomóviles, máquinas de vapor, calderas, bombas y locomotoras de carretera de la casa Ruston, Proctor & Co. de Lincoln.

La casa dispone de montadores especialistas que en cualquier época del año y sobre todo en las de siega y trilla, acudirán inmediatamente donde lo soliciten los clientes, tanto para el montaje como para enseñar el manejo de las máquinas. En los almacenes, Chinchilla núm. 2, existen siempre toda clase de piezas de recambio. —24

LA CATALANA
Sociedad de seguros contra incendios á prima fija
37 AÑOS DE EXISTENCIA
—GARANTIAS—
Capital social: Ptas. 5.000.000
Reservas y primas 13.294.501,73 18.294.501,73

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1901: Pesetas 1.353.132.423,53
Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía
Sinistros satisfechos 6.233 que importan pesetas 7.632.260,39

¿Queréis hacer un seguro bien garantido?

Aseguros de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conozcáis personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía.

El comisionado principal, SEBASTIAN GASTEARENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 38, PAMPLONA.

PILDORAS BLANCARD
de BLANCARD
CONTRA LA ANEMIA, la FEBRILIDAD, la ESCATISMO, la OPILITACION, la DIBERTEZA, etc.

Las Pildoras Blancard son el producto verdadero con la marca BLANCARD y la letra B. Precio: Ptas. 4, y 2, 25, 10, 25, etc.

Tónico-germinales
Del doctor Morales

Célebres pildoras para la completa curación de la impotencia, debilidad, esterilidad y esterilidad.

Centena 34 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales farmacias, 40 sales caja, y se remiten por correo. Madrid. Dr. Morales, Carretas, 20, Madrid. Pamplona, farmacia de J. Valencia.

EXQUISITOS
Chocolates RR. PP. BENEDICTINOS
Sus clases son tres únicamente: 2, 2'50 y 3 pesetas paquete con canela, sin ella y á la vainilla.

De venta en el establecimiento de los confesores de Gabino Udocho.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL
Día 23 JUVES.—San Apolinar, Obispo.—Con ansia de encontrar pronto la corona del martirio en un pueblo que adoraba á los falsos dioses, partió San Apolinar para Ravena, tan luego como fué consagrado Obispo por San Pedro. Y efectivamente, con prodigios y maravillas que obraba en confirmación de la verdad del Evangelio, sobresaltaron mucho los gentiles, quienes no podían sufrir que Apolinar condensase su idolatría. Buscándole, y una vez hallado, le dieron tantos golpes que le dejaron muerto, alcanzando la corona del martirio el 23 de Julio del año 81.

CULTOS
Oficio de San Apolinar con rito doble y color encarnado.
En la Catedral.—A las nueve Horas menores y misa.
A las tres y media, vísperas, completas, rosario, maitines y laudes.
El Rosario de los Esclavos á las ocho.
En San Agustín.—Cuarenta Horas desde las seis de la tarde. A las nueve de la mañana y á las ocho de la tarde, novena á Nuestra Señora del Carmen.
En los Carmelitas.—Ejercicio mensual en honor de la Virgen del Carmen.
En San Ignacio.—A las siete y media de la tarde, solemne novena á su glorioso Titular.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino—Casa parroquial.
San Lorenzo—Mayor 91, 2.º
San Nicolás—San Antor 19, 2.º
San Juan Bautista.—Navarresa 35, 3.º
San Agustín—Casa parroquial.

ESTAFETA LOCAL

COTIZACION DE AYER
Valores de Navarra

	Ant.	Ult.
Deuda provincial al 4 por 100	102'50	102
Deuda municipal al 4 por 100	102'50	102
Crédito Navarro.	189	189
La Papera Española		
Fábrica del Biscaio (Vera)		
Id. id. obligaciones al 5 por 100.		
La Vinícola (Campanas)		
Tejería Mecánica Pamplonesa		
Balneario de Batalu	147	147
Agua de Arleta		
Iruña		
Asucarera (Marceils)		
Asucarera (Tudela)	130	130
La Agrícola, acciones de 500 pesetas 4.º y 5.º Series con 90 por 100 desamh.	159	159
Electric Pamplonesa		
La Vasco Navarra		
Id. completamente liberada		
Electric Bidasoa		
La Actividad		
Electric-Iruñe	108	108
«La Vasconia»		
Agua mineral de Borlida.		
Electric del Kelle.		

(Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona.)

EL TIEMPO

Temperatura máxima de ayer 21'5
Id. mínima de ayer 9'0
Altura barométrica á las 9 de ayer milímetros. 724'2
Espacio recorrido por el viento en dieciséis horas en kilómetros. 187

ESPECTACULOS
Teatro Gayarre.—Función para hoy.—A las nueve de la noche.—Estreno de la tragedia en seis actos de G. Shakespeare titulada «Hamlet, Príncipe de Dinamarca.»

MERCADO DE CEREALES
Hé aquí los precios que rigieron ayer en esta ciudad:

	ROBO	Doble decalitro
	Reales vellón	Pesetas
Trigo	22'00	3,90
Avena	11,00	1,56
Cebada	11,00	2,08
Habas duras	17,69	3,12
Beza	14,00	2,25
Maiz	19,00	3,37
Aiscol	15,00	2,66
Girón	16,00	2,66

CARCEL DE PAMPLONA
Existencia en el día de ayer:
De causa pendiente 26
Arresto mayor 8
En expectación de marcha 9
Total 42

VIAJEROS
Han llegado á las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad las personas siguientes:
Don Lucas Garbaye, don Nazario Solanos, don

REGISTRO CIVIL
En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Varones 1; hembras 0.
Defunciones.—Margarita Obanos, de 91 años Espos y Mina 4, 2.º.
Matrimonios.—Ninguno.

CHARADA
Remitida por «Una que es fea pero muy simpática».

Qué dos primera el un dos, era.

CHARADA
Remitida por «Un portallero sin portal».

Mi primera repetida tres me prima con segunda lo que segunda tercera ayudado á Faucunda

CHARADA
Remitida por «Cabra Triste».

¡Qué hermosa está prima dos y su quinta con primera, con esas flores de tres prendidas en la cabeza! Mucho prima siete prima, cuarta tercera primera,

Pasatiempos

CHARADA
Remitida por «Una que es fea pero muy simpática».

Qué dos primera el un dos, era.

CHARADA
Remitida por «Un portallero sin portal».

Mi primera repetida tres me prima con segunda lo que segunda tercera ayudado á Faucunda

CHARADA
Remitida por «Cabra Triste».

¡Qué hermosa está prima dos y su quinta con primera, con esas flores de tres prendidas en la cabeza! Mucho prima siete prima, cuarta tercera primera,

Solución á la charada publicada el día 21 de Julio de 1903.
PE-DRO-LA

Han remitido soluciones exactas: «Ortigas», «Tovallito el del cortijo bajo», «El de las flores real», «La Juanita», «Un tanto», «El de las flores negros», «Un portallero sin portal», «La Juanita N.º», «Un descendero de César», «La Concha», «Rosa pálida», «La encarnación».

Buzón.
«Un defensor de los intereses de D. D. dido».—No es poco difícil hacer lo que V. pretendido, con semejante base. Así lo he pretendido. Esta muy dura la charada, y el medianoje. Todo esto, aplaudiendo la intención que no puede ser mejor, y no lo digo por lo que me toca.

«Fray Matute».—Admitidas las dos.
«El chatongo, cuco y morrongo».—Le he dado un premio.
«Un descendiente de César».—Hombre, me hega V. de reir. Conque apellido extranjero aquí donde hay tantos españoles... Hágalo en otra forma.
«Un Tanto».—Tampoco me gusta esa tarjeta.
«Ortigas».—No sirve.
«Apreturas».—Admitidas una charada y una tarjeta.
«Uno que le gusta la F. L.».—No se puede entender el quinto verso, ó sea el primero de la segunda cuarteta. Don César